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奉 仕 の 灯 で 道 を 照 ら そ う
R . l 会長 J a m e s L . B o m a r J r .L E T S E R V I C E L I G H T T H E W A Y

、に馬＊ 第８５回例会１９８０年２月２８日（木） 第90号雪

愛 と 協 調

司 会 芦 田 会 長へ

その際５周年協力金¥2,000(１,２月分）もよ

ろしくお願い致します。
｡７５周年記念事業について，神奈川新聞と地方紙

さいこの花に掲載されております，黒板に貼っ
て置きますので，ご一読下さい。
。例会後，理事役員会を開催します。

嫌脅熟議綴
小堀憲助氏

蕊慧議蕊蕊篝簔
矢部隆司君（横浜瀬谷），星幸男君，小沢睦男君，

吉利正勝君，竹村孟昭君，宮東悠君，矢口禎男君

（大和RC)
. ﾛ ｡ . ｡ . ､ . . , . . . . . . . ･ ﾛ ･ - ･ ﾛ . ･ ･ : ﾛ ｰ 言 ･ ･ 』 ﾛ ﾜ ﾛ q ､ ｡ ･ ･ ･ ･ , ･ ･ ･ ’ ､ ･ マ ワ 日 ’ . ･

蕊簔蕊識簔擬
・第６分区IGFが３月20日千寿閣に於て開催

されます。登録開始１２㈹，フォーラム終了

１５.釦，懇談会16.側～１８００となっておりま

す。皆さんのご出席を期待しております。
。/｣堀先生の主催されている，千種会の神奈川研

修会が３月８日（土），９日（日），川崎市中

小企業婦人会館で行われます。有志の方，多

数お出掛け下さい。

蕊簔議蕊簔湾
｡IGFは全員登録と致しますので，個人負担

￥３.㈹０を事務局に納入して下さい。

告霧 島 溌職
青少年奉仕委員会伊藤英夫委員長
・青少年養成セミナー当クラブからも１名参加さ

せたいので，候補者を推薦して下さい。

プログラム委員会士屋委員長
。３月６日，卓話次の如く変更して下さい。

「ロ財団基金による留学を終って」

社会奉仕委員会伊藤正男委員長
・大和市図書館に寄附するロータリー耆架，只今

２００冊ほど集まっております｡３月末日にて締

め切らさせて頂きます。ご協力下さい。
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北 砂 富 三 会 報 委 員

佐 藤 実
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ｽ Ｚ 席 者

蜂屋古木，高山，辻，保田

83.33％ １００％
出 席 率 前回の修正

本日のプログラム３月６日
｢ロ財基金留学を終って」村上雅子さん

次週予定３月１３日
「コンピューターの話」辻国明君



思えますが，我々は真面目に自覚し，ローータリー

本来の姿に戻さなければいけないのです。
それはそれとしまして国際ロータリーがあるお

蔭げで国際奉仕があるわけではありません。ロー
タリアンは一人一人の奉仕のエネルギーを持って

国際社会へと散って行くのです。アメリカにロー
タリーが創始された頃は，まだ駅馬車の時代でし
たからそれ程遠くへは行けなかったのです。当時
の個人としての行動範囲はそれ程広いものではな

かったのです。
ロータリーの主要な課題はロータリアンが例会

に出席して，良質の改良された男気を地域社会万

般のことどもに費やすことに満足するという事で
あろうと思えます。
内なる燃えた心を持った，ロータリアンが外国

に出掛けて行き，又外国で何にかニユース，バリ
ューの状態が起った場合，その典型なるものは戦

争でありますが，それに対処した奉仕活動をしよ
うというのが国際奉仕であります。
1914年第１次世界大戦が勃発し，難民救済の

ため，英国のRIB Iが活動したのです。
1917年，米国は参戦，１９１８年，世界大戦終了。
世界中が戦争に巻きこまれた際にロータリーの

持つ，政治上中立の関点からすれば，ロータリー
そのものには戦争に対する責任などというものは
ないのでありますが，しかし個々のロータリアン
となりますとそれぞれに異なった国籍を持ってお
りますので，当然対応の仕方も，まちまちであり
ます。

戦争とは何にか？国と国との喧嘩であります，
この事について，ポールＰ・ハリスは心を砕い
ておりまして有名な言葉を残しております。

国家は戦争を行うがゆえに罪悪である。この哲
学理論について述べる時間を持ちませんので，ご
希望の方は千種会にお出掛け下さい。国家の本質
とロータリー哲学との係り合いについてはここで
は触れませんが，何わともあれ世界戦争が起って
みますと，戦争と呼ばれる国際社会の異常状態は
個々のロータリアンにとっては，奉仕の実践の場
となったのです。ロータリーは個人奉仕を概念と
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一ぶり誤毅浄設。鍜鍛屯一蕊
「ロータリーとは」（その５）

小堀憲助氏（川崎北RC )

今日はシリーズの５回目として国際奉仕につい
てお話しを進めて参りたいと思っております。
前回はロータリーがあるお蔭げで奉仕があるの

ではないのです，ロータリアンがいるお蔭げでＲ
Ｃがあるのです，という様なことについて申し述
べて参りましたが，一生を社会奉仕の為につくさ

れた偉い人達は，ロータリーが出来るずっと以前
から多勢いらっしたわけで，奉仕は何にもロータ
リーのお家芸でもなんでもないのです。
それでは，ロータリーとは何んでありましょう

か｡ lつの職種から,１人の最も男気のある職業
人を集め，気分が開放的になったところで，自分
の奉仕のエネルギーに磨きを掛けて頂こうという

事でありま式これが社会的に存在価値があるので
す。自分とは異った良質の企業人と附合うことに
よって，自分の業界では得られない発想と男気の

内容を良質化し，例会場を出た次の瞬間から自分
を取り廻いている千差万別の地域社会の世のため
人の為になろうとする努力であります。

個人奉仕のエネルギーを良質化するためにクラ
ブ活動を行っているのである，この事については

前回お話しを致しました。ロータリアンが奉仕
の実践活動を行う時に，団体行動をとることは例

外的な事でありまして，団体活動をしますのは，
出来の悪いロータリアンを教育するという目的の
場合に行われます。従いまして全世界の又はクラ
ブのロータリアンに取って，共通の課題による奉

仕の実践プログラム等はあり得ない事であります。
各人各様にしっかり行っていけば，クラブが団結
して活動を行うことなど，必要のないことですが，
人間，神様でないのでやる気のないロータリアン
を教育するためにクラブ事業計画などが存在して
いるのです。
況や，国際ロータリーが事業計画を提唱するな

んて事は例外でなければいけないのです。ややも
すると時としてこの危険な道を辿っているように
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しておりますので国際奉仕が出来るのです。団体
奉仕を主体としているライオンズクラブ等では，
そのテントリーの枠があるために国際奉仕という
様な思考が出にくかったのだと思われます。
1910年以降奉仕活動とはそれぞれの地域社会に

おいて，そのクラブの外にあって，個人奉仕のエ
ネルギーを，世の為め，人の為めにつくすという
ことであります。世界大戦が始り，そこに社会的

変化が生じますと，奉仕の実践の場が出来て参り
ます。

個人の責任において奉仕のプログラムが作られ
るのです。自分が社会に問いかけるエネルギーの
限界は，どの程度なのか。どういうプロジェクト

を組むのか。自分で考えるのであります。そして
不足のものがあれば，他のロータリアンに呼び掛
けるのです。当時のアメリカのロータリアンはこ
の様にして難民救済，傷病兵士の慰問と激励等々

を行ったのです。
所が，アメリカは人種の増墹でありますから，

例えば，ドイツ系の人達は村八分的な雰囲気にさ
らされたのです。しかし偶々彼らの祖先がドイツ
であっただけの事で，彼等は善良なアメリカ人で

はないか，そんな事をするもので無い。この考え
が初期ロータリーの国際奉仕を提唱する切っ掛け
となったのです。
日本のクラブは，英国のロンドン方式に近いも

ので，そのテリトリーは狭いのですが，アメリカ
のそれは極めて大きいのです。

そこで，国際奉仕も個人奉仕で結構だがテリト
リーのずうっと向うで実践活動を行う場合はどう
したらよいだろう，また若し団体奉仕の型でこの
問題に取り組もうとすると，この国際奉仕は政治
問題となる危険性がある。この２つの問題を解決
するために第一次大戦終了の翌年の１９１９年ソー
ルトレーク大会が開かれたのです。そして国際

奉仕をロータリーの正当な奉仕活動と決定したの
です。
しかし，戦争という異常状態に対応しての活動

を国際奉仕というのでは，一寸矛盾があります。
戦争が無ければ国際奉仕はあり得ないのか。も

う１つのロータリーの奉仕哲学との相関関係にお

いて物事を考える必要性を感じたのです。ロータ

リー運動の本態は地域社会の男気のある職業人が

お互に和睦の心を極めていく，その心を踏まえた

男気のあるロータリアンが爆発的にその力を拡大
し，ロータリアンでない人達とも，手と手を取り

合って，世界運動に参加することが出来ないもの
であろうか。国籍の異いは問わず，この輪が広が

って行き，ロータリアンが中心となって，全世界

の人達と，和の心を持って，手に手つないだら戦

争の勃発を予防する事も可能ではないのか。

戦争が起ろうと，起るまいとに拘らず，我々ロ
ータリーの開発している善意のエネルギー改善を

持って，地球上の総べての人達と，手を取り合っ
て，戦争を防ぎ，世界平和の確立に寄与すること

が出来ないものであろうか。

1921年エジンバラ大会決議として，これが

国際奉仕の理論的中核概念として認めらｵ'たので

す。

奉仕の理想に結ばれた職業人の親睦のエネルギ
ーを通うして，世界的な理解と善意とそして世界

平和の樹立を推進すべきこと，と国際ロータリー

定款，綱領，第４項に述べられております。
この様にしまして，戦争になろうとなるまいと

和睦の心を育成して行こうという，国際奉仕，国

家間の社会情勢が悪化すればする程，その活動の

重要性がたかまるのです。
1935年頃になりますと，第二次世界大戦の暗雲

が漂いはじめたのです。ロータリー運動の中心に
おります，ポールP.ハリスは世界中に散らばっ

ている，ロータリアンの心を纒准て，世界戦争へ

の突入を避けたいと努力をしたのでした……結果

は失敗に終ってしまったのです。

そしてあの原子爆弾によって，その終決を迎え
たのでありますが，日本は世界で只１つの被爆国

であることを自覚し,世界に対して物を申さねば

ならない立場にあるのだという事を忘れてはなり
ません。

その様に致しまして，戦争の危険性が高まって

参りますと第三次世界大戦は起こしてはいけない
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大戦の発生はなくなるだろうと期待されます。
従来の国際奉仕は国家が乱立していることを前
提として，国家のお家の事情を考えながら行わ
れて参りましたが，最近地球を１つの地域社会と
して捉えようと考え方が生れて来ております。大
変結構な事ですが，１つ問題があるのです。
これは貧富の地域格差です国民が皆一生懸命

に働いたとして，所詮は自分の国が富むことを思
います。このお手本が日本でありますが，後進国
の人達に，オレ達と同じように頑張ったらどうだ
と云う。これは自他をわかつ思考といいます。そ
れぞれにお家の事情が違うのですから，ここに，

自他を包摂する心が必要となるのです。
ブラジルの国際経済学者が提唱している考へ，

地域は１つの富みという見方を理解すべきでしょ

う。世界の富の75％は，アメリカ，西ドイツ，日
本，カナダ，フランス，イギリス，オーストラリ
ア等，その多くは北半球に居住している僅か30％
の先進民族によって独占されているのです。

残りの25％の富が，世界全人口の70%に当る無
産階級の人達に与えられているに過ぎないのです。
彼らは原則として南半球に住んでいます。彼ら

は徹底的な貧困のあまり，人を信ずる事が出来な
いのです。人間が今日の財を成す事が出来たのは，

お互に合いより，合い助けあって栄えて来たので
すが，人を信じ合う事が出来なければ社会を形成

することも出来ず，グループ活動なども行なえな
いのです。これ等の人達は何んの楽しみがあって

生きているのでありましょうか。それはSexな
のです。子供がやたらと多いのはその為なのです。
20年後には，どうなる事でしょうか。
大飢鐘がやって来るのです。これは先進国の繁

栄の大きな壁になる筈です。先進国の職業人は自
分達の繁栄を永続させるためにも後進国の人々に
自立心を起させるような援助を考慮すべきであり
ましょう。
ある国が，他国に援助を与える場合には必らず

その国の富をさらにとましめるというエゴイズム
が働き返って後進国の育成を妨げてしまうのです。

国家の富を分つのは，有害無益でしかあり得な

んだ，という意識が生じて来ました。
1951年～53年，世界平和を目的とした国際奉仕

の実践要綱が討議され（手続要覧P114)ておりま

す。要覧には８項目にわたって述べられておりま
すが，私はこれをより簡潔とし４つに総めて理解
しております。

①それぞれのロータリアンは自国の持つ諸々
の国家的伝統を世界で最も立派なものと認め誇り

を持つべきこと。
②自国の伝統を自負するの余り，他国のもの

に対して優越感に溺れてはならないこと。
③謙虚に首をたれ，他国民の意見に耳を傾け
ること。
これ即ち，ロータリーの共存共栄の論理であり

ます。
この様な考え方は何処から来ているのでしょう

か。これはクラブ奉仕論なのです。
それぞれのロータリアンは世界一立派な職業で

あるとの誇りを持っています。しかし自分の職業
の優秀性を認めるのあまり，他の職業に優越感を

持ってはいけないのです。そして他のロータリア
ンの言う事に耳を傾けなさい。そうすれば貴方の

心は育ち，力量は大きくなり社会的な効果は抜本
的に飛躍するのです。この事が国際的に拡大され
たのが国際奉仕なのです。
さあ，第４番目は次のようです。

④国際奉仕といえども個人奉仕でなければい
けないこと。
そんなこといわれたって，大和にいて何が出来
るのか，とおっしゃる方も多いと思いますが，個
人奉仕は因縁の熟した方から行って頂けばよいの
です。個々のロータリアンの男気によって国際奉
仕が活動しておりますれば，これだけ世界中に，
ロータリアンがいるのですから，国際間の問題は

ずい分と解決されているのです。
自分達には未だ，国際奉仕を行うだけのものが

熟していない方，恥ずかしがる必要は毛頭ありま
せん，それまで待てばよろしいのです。
この様にいたしまして，１鮎0年世界の１部に

局所的な鍔迫合いはありしたが，これからは世界
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さし当って，ロータリアンは最も身近かなクラ
ブ奉仕，職業奉仕その辺から実力の熟成を進め，

段階的な努力が望まれるのです。
それ迄，何も出来ないのか◎１つあります。

若者の実行派によるボランティア活動青年海外
協力体のプロジェクトを理解する事です。皆さん
の職員のなかから,この協力体に参加したい者が現
れた際には，又その様な雰囲気を盛り上げていく
際にも温いご配慮を頂きたいのです。青年海外協
力体から直接援助を求めてくる場合には，ちり紙
カレンダー等極く身近かな物を要請して来ますの
で協力して下さい。
ロータリーはいろいろなものを持っております

ので，自分が出来ない場合でも，それに替わるも

の，皆さんの職場から青年海外協力体に参加出来
るよう仕向けて頂きたいのです。この事は小さな

世界社会奉仕の実践につながるものと受取って頂
きたいのです。
地球上の総べての人々の貧富の格差をなくし彼
らに誇りと責任をもって自立出来るような支援を
国家の力を借りないで行なうという事であります。
今日の国際奉仕のお話しは，今迄の政治社会の

対立，国家と匡'家との対立，国際紛争を前提とす
る奉仕の実践パターンから抜け出し国家を考えず
地球を１つとして考えて行く，これが将来の国際

奉仕の姿であろうと思われます。
今回，ロータリー財団についてお話し申し上げ

る時間がなくなってしまいましたが，私は多少ロ
財団に惚れこんでおりますので，その原理的反省
についても30分の卓話の時間を頂いて述べさせて
頂いたいと考えております。ご清聴を感謝いたし
ます。

いのです。

そこで先進国の人達が，男気を出して後進国の

現地にとび，彼らと同じ土俵の上で，お互に協力

してプロジェクトを進め，２年位して彼らにやる

気が起ったところでなにも求めずに，さあっと引

上げて来る。なかなか出来る事ではありませんが

最も効果的な方法といえます。

世界は１つその貧富の地域差を少しでも無くし
たい，それにはロータリアンが個人奉仕の型で参

加し，彼らに自立心を与える必要がある，この様
な奉仕の実践パターンは1968年世界社会奉仕とし

てエバンス会長によって提起されたのです。それ

以降，世界社会奉仕をやろうと世界中のロータリ
アンが頑張っているようですがなかなか捗りませ

ん。

でも，例外としてオーストラリア周辺に成功例

を見出すことが出来ます。建築会社の社長でオー
ストラリアの大富豪，一寸桁が違います，使って

も使ってもお金が増えてしまう。そんなロータリ

アンがパプア，ニューギニアのお粗末であったキ

リスト教病院を建て直し，立派な近代的病院とし，

地元民から感謝されているようです。この輪が広

がり，大富豪たちがアフリカ，ボルネオ，マレー
シャにと奉仕活動を展開しております。

また他の団体，ライオンズクラブとかキリスト

教団体とかも参加しある場所では嬉しい悲鳴を上

げるという事が起りだしたのです。
そこで，お互に情報を交換し有効にして機能的

な奉仕プロジェクトが組めるようにとの計らいで

国際奉仕計画諮問委員会が成立されたのです。こ

の委員会においてロータリーは名誉ある地位を得

ているのであります。
この様にいたしまして世界中に広がっておりま

すロータリアンによって個人奉仕の非常に純度の

高い，後進国への実践活動が行われているのであ

ります。
いかんせん我々には未だ因縁が熟しておりませ

んが，無理をしても背伸びの奉仕となってしまい

ますので，因縁が熟するように先づ努力して行く

事が必要なのです。

-
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しました。やっと快復しました。
北砂会員ロータリーが日本に上陸した大正９年

より，日本に営業しています◎頑張ってい
ます宜しく。

上田会員自動車省エネルギーについて資料，炉
辺会合の時のコピーが読みにくくてはと伊
藤さんから鮮明な資料を速達にて送って下
さいました。会報を担当するものとして感
謝いたします。

上田会員開業７年目を迎え，可愛いい子供達に

委 員 会 活 動
親睦活動委員会中西委員長
。先日の家族会，皆様のご出席感謝いたします。
。本日のお祝い，お誕生日，竹之内弘美君（２月

２２日），結婚記念日，保田達君（２月配日）

創業記念日，竹之内弘美君（２月22日），上田
利久君（２月25日），北砂富三君（３月１日）
入会記念日，木崎健祐君（54年２月翅日)｡
ゴルフ同好会富沢幹事
。第３回，コンペ４月27日（日）藤沢GCに決定

しましたので皆さん予定しておいて下さい。
かこまれ忙しいうちにも充実した毎日を過
させて頂いております。お祝い有難うござ
いました。

凧

議溌潔繊
横浜瀬谷RC矢部会員，久し振りでお世話にな

ります。どうぞよろしくお願い致します。

大和RC星会員，本日もよろしく、

大和RC小沢会員，お世話になります。宜しく

御願い申し上げます。

大和RC吉利会員またまたお邪魔致します。

大和RC宮東会員今日も大変お世話に成りま

す。

松本会員７５周年記念祝賀会には大勢の方々に参

加して頂きにぎやかに祝賀会が行う事が出

来ました皆様の御協力に感謝致します。

星先生卓話を有難うございました。

竹之内会員誕生日と創業記念日が２月22日と同

じ日で，同時にお祝をいただき有難うござ

います。

郡司会員息子の高校入学が決まりまして。

佐藤会員私の女房，おかげさまで，手術後順調
に経過しています。皆様の御好意と友情に

感謝しスマイル致します。

木崎会員早いもので丁度満１年になります。こ

れから，益々顕張りますので宜敷く御願い

します。

亀谷会員風邪で休みまして皆様に迷惑を御かけ

＝
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